
ACTA 04/11.- En la sede de la Facultad de Ciencias de la Alimentación de la 

Universidad Nacional de Entre Ríos, sito en M. Tavella 1450 de la ciudad de 

Concordia, Prov. de Entre Ríos siendo las 19.30 hs. del día 10 de junio de 2011; se 

reúnen los integrantes del Consejo Directivo Señores: Presentes: Dra. María 

Mercedes Ferreyra, Dra. María del Carmen Schvab, Bqca. María Isabel Montti, Ing. 

Carlos Ernesto Chiarella, Bqco. Carlos Vuarant, Ing. María del Carmen Cruañes, 

Sra. Liliana Zapata, Ing. Gustavo Challier, Sra. Carina Soldá, Srta. Verónica Isgleas; 

Sr. Pablo Gabriel Candia, Sr. Tomás L Rodríguez.  Ausentes: Bqco. Julio Fournier, 

Ing. Carlos Vidal, Lic. Marta Benedetti, Ing. Adrián Lampazzi, Alfredo Mackinnon, 

Ing. Javier Sáenz. Además se encontraba presente el Vice Decano Dr. Gustavo 

Teira,  el Secretario Académico Ing. Oscar Gerard,  Secretario Administrativo Ctdor. 

Flavio Dalcol, Secretario Técnico Ing. Fernando Gimenez y el Secretario de 

Extensión Universitaria Prof. Guido Manuel Roda. Los miembros del Consejo fueron 

convocados para  tratar el siguiente Orden del día: 1) Actas 02 y 03 de 2011; 2)  

Bienvenida a consejeros que se integraron en la fecha; 3) Correspondencia: a) 

Nota consejera estudiantil Sra. Carina Soldá; b) Nota Círculo Asistentes Sociales de 

concordia; c) Nota Bib. María Inés Ledesma (Donación de Libros); d) Nota 

presentada por la Dra. Patricia Bonato; e) Nota presentada por la alumna Carolina 

Jenko;  f) Nota directora departamento Físico-química Ing. Mirta Velazque. 4) 

Despachos. a) Comisión de Viviendas; b) Comisión de Enseñanza. 5) Académica: 

a) Designaciones docentes. b) Informe de Acreditación. c) Memoria Anual. 6.- 

Investigación. a) Líneas Temas prioritarios de investigación de la Facultad. b) 

Presentación Informe Final  PID-UNER 8044 “Recubrimientos comestibles como 



alternativa para mejorar la vida útil postcosecha de naranjas” Directoras Dra. Delia 

Elisa Locaso e Ing. María del Carmen Cruañes. c) Presentación nuevo Proyecto de 

Investigación “Cambio de escala: tecnología en recubrimientos comestibles como 

alternativa ambientalmente sostenible en postcosecha de naranjas” Directoras: Dra. 

Delia Elisa Locaso e Ing. María del Carmen Cruañes. d) Informe Final Proyecto de 

Investigación “Incidencia de la Carga Inicial de Plaguicidas en fruta procesada 

industrialmente sobre la persistencia de Residuos en Aceites esenciales Cítricos” 

Directora Bqca. María I. Montti. e) Proyecto PFIP-ESPRO 2009 presentado por la 

Bqca. María Isabel Montti. 7) Proyecto de Extensión Institucional. 7) Expedientes 

de Títulos;  8) INFORMACIÓN GENERAL. a) Información de firmas de distintos 

convenios. b) Coordinación del curso de AUSAL (Citrus). c) Defensa de tesis 

doctoral. d) Receso invierno. Preside la reunión el señor Decano Dr. Hugo Rodolfo 

Cives quien pone a consideración el primer punto del temario: 1) Actas 02 y 03 de 

2011: se pone a consideración Acta 02 y 03 de 2011 se aprueban. 2)  

Incorporación Consejeros: El Decano le da la bienvenida a los consejeros que en 

la fecha se incorporan. El Decano solicita a los consejeros autorización para tratar el 

tema  Investigación (5) porque el Dr. Teira se tiene que retirar de la reunión. Se 

aprueba la moción y se pasan a tratar los siguientes temas de Investigación: a) 

Líneas prioritarias de Investigación de la Facultad: el Dr. Teira informa que desde la 

Secretaría de Ciencia y Técnica solicitan se elaboren las líneas prioritarias de 

investigación de cada facultad, se mociona mandar el material por mail  y a los 

directores de los proyectos para así realizar una reunión para trabajar en este tema. 

Queda pendiente. b) Presentación Informe Final  PID-UNER 8044 “Recubrimientos 



comestibles como alternativa para mejorar la vida útil postcosecha de naranjas” 

Directoras Dra. Delia Elisa Locaso e Ing. María del Carmen Cruañes. Pasa a 

Comisión de Investigación de la Facultad. c) Presentación nuevo Proyecto de 

Investigación “Cambio de escala: tecnología en recubrimientos comestibles como 

alternativa ambientalmente sostenible en postcosecha de naranjas” Directoras: Dra. 

Delia Elisa Locaso e Ing. María del Carmen Cruañes. El Vice Decano propone a los 

evaluadores externos para este proyecto, la comisión evaluadora queda constituida 

de la siguiente manera: Dr. Oscar Alfredo Garro – Facultad de Ingeniería de la 

Universidad Nacional del Nordeste, Investigadora Cat. 2.- Dra. Alicia Chaves – 

CIDCA - Universidad Nacional de la Plata, Investigadora Cat. 1.- Suplente: Dr. 

Marcelo Rául Rosmini – Cat II – Facultad de Ciecnias Veterinarias – UNL. Pasa a 

Comisión de Investigación de la Facultad d) Informe Final Proyecto de Investigación 

“Incidencia de la Carga Inicial de Plaguicidas en fruta procesada industrialmente 

sobre la persistencia de Residuos en Aceites esenciales Cítricos” Directora Bqca. 

María I. Montti. Pasa a Comisión de Investigación de la Facultad. e) Proyecto PFIP-

ESPRO 2009 presentado por la Bqca. María Isabel Montti. Se toma conocimiento. 2) 

Correspondencia: a) Nota consejera estudiantil Carina Soldá. Se da lectura a la 

nota presentada por la alumna en la que expresa que no ha sido notificada  en 

varias oportunidades a reuniones con el señor Decano, con el señor Rector, con el 

señor Secretario Académico y a la reunión de Consejo Directivo del día 10/05/2011, 

solicita  se verifique el listado de correos electrónicos. La Secretaria del Consejo lee 

los impresos de los mail de notificación para las reuniones que la alumna menciona,  

la que se encuentra en la lista. La Sra. Soldá explica que no quiere se interprete 



equivocadamente como una falta de interés de su parte la no concurrencia a dichas 

reuniones. b) Nota Círculo de Asistentes Sociales de Concordia. En la misma 

proponen la presentación del libro X, el tercer libro publicado por Las Juanas 

Editoras. El evento está planificado para el día viernes 5 de agosto de 18 a 21. El 

Decano informa sobre el convenio que la facultad tiene firmado con el Círculo de 

Asistentes Sociales de Concordia. La Bqca. Montti  expresa que habría que dar a 

conocer todos los convenios que se firman, el Decano le responde que a todos se 

les da entrada al Consejo para tomar conocimiento. c) Nota Bib. María Inés 

Ledesma. La Srta. Ledesma informa que el Ing. Bello realizó una donación de los 

siguientes libros: Piskunov, N. Cálculo diferencial e integral. V. 1 y 2, Di Caro, Héctor 

A. Álgebra y elementos de geometría analítica. V. 1 y 2, Mahan, Bruce N. Química: 

curso universitario, se acepta la donación y el alta patrimonial al material 

bibliográfico. Se aprueba.  d) Nota presentada por la Dra. Patricia Bonato.- Debido al 

Expediente RECT_UER: Nº 0001048/2010 “Despenalización del aborto”,  tema que 

fue ampliamente tratado por los claustros, el claustro docente hizo una presentación  

por escrito no adhiriendo a la despenalización, nota que es leída en la reunión. 

Debido a las diferentes posturas se decide realizar una votación, arrojando el 

siguiente resultado: dos abstenciones, uno a favor de la despenalización y los 

restantes por la negativa. Por todo ello se decide no adherir a la despenalización del 

aborto y adjuntar como anexo nota presentada y firmada por docentes de esta casa, 

para que se incorpore al expediente. Se aprueba. e) Nota presentada por la alumna 

Carolina Jenko. En la misma la alumna Carolina Jenko renuncia a la beca “Auxiliares 

en investigación para trabajos finales de graduación” por haber obtenido una beca 



de “Iniciación en la investigación” en el proyecto “Obtención de extracto de 

antocianinas a partir de arándanos para ser utilizado como antioxidante y colorante”. 

Se aprueba la renuncia. f) Nota directora departamento Físico-química Ing. Mirta 

Velazque. La nota recibida por la Ing. Mirta Velazque se refiere a la “XVII Reunión 

Nacional de Educación de la Física a realizarse en la ciudad de Villa Giardino, 

Córdoba en los días 19, 20, 21, 22 , y 23 de septiembre de 2011, y solicita que el 

Consejo Directivo la declare de interés institucional. Se aprueba.  3) Despachos. a) 

Comisión de Viviendas; se da lectura al acta de la Comisión de viviendas de la 

Facultad la que aconseja al Consejo Directivo no hacer lugar a la solicitud de la 

alumna Graciela Itatí Pedroza por no cumplir con la reglamentación vigente Art. 3º 

Inc. c), y respecto a la solicitud de excepción presentada por el alumno Gastón Ariel 

Gómez, evalúan nuevamente su situación y surge que no cumple con los siguientes 

artículos del reglamento vigente para viviendas: Art. 1º y Art. 3º Inc. d). La Bqca. 

Montti expresa que ella comparte el dictamen legal de la comisión. Se propone abrir 

nuevamente la inscripción por excepción ya que hay vacantes en este momento en 

las viviendas. Se aprueba  b) Comisión de Enseñanza: esta comisión trató el tema: 

“Proyectos de innovación e incentivo a la docencia 2011: criterios para su 

presentación y evaluación. Se lee el despacho. El cierre de inscripción para los 

proyectos es el día 10 de junio de 2011, se aprueba el despacho y el tema pasa a 

cuarto intermedio para que la comisión actúe en la selección de los mismos según 

los criterios ya aprobados. 4) Académica: a) Designaciones docentes. El Secretario 

Académico propone prorrogar la designación del Prof. Carlos Fabio Quinteros en el 

cargo de Jefe de Trabajos Prácticos Interino con Dedicación Parcial en la asignatura 



Química Orgánica I C  a partir del 14 de junio de 2011 y hasta que se sustancie la 

reválida correspondiente. Se aprueba. Seguidamente propone también prorrogar la 

designación del Prof. Darío Antonio Malleret en el cargo de Jefe de Trabajos 

Prácticos Interino con dedicación simple a partir del 14 de junio de 2011 y hasta el 

31 de marzo de 2012  en la asignatura Química Orgánica I Curso.- Se aprueba. b) 

Informe de Acreditación. El Secretario Académico informa sobre algunos  avances 

de los trabajos de acreditación y convoca a una reunión docente para debatir temas. 

Se aprueba día y hora. c) Memoria Anual. El Decano ingresa la Memoria anual 2010 

de la Facultad (Ordenanza 285) cuyo contenido se refiere a 1) Actividades 

académicas, 2) Actividades de Investigación, 3) Actividades de Extensión y 4) 

Actividades de Bienestar Estudiantil. Se aprueba. El Secretario Académico incorpora 

dos temas: propone el llamado a Presentación de Proyectos para un cargo de 

Profesor Titular Dedicación Simple en la siguiente asignatura: “Análisis y Producción 

de Información” y para un cargo de Profesor Titular Dedicación Simple en la 

siguiente asignatura  “Análisis y Producción de Información” para la carrera de 

Tecnicatura Superior en Tecnología Avícola para el 1º Cuatrimestre del primer año 

del ciclo lectivo 2011. Se aprueba. Seguidamente propone el llamado a Concurso 

para el cargo de Jefe de Trabajos Prácticos Dedicación Parcial en la asignatura 

Procesos Industriales II C. Se aprueba. 6) Proyecto de Extensión Institucional. El 

Secretario de Extensión Universitaria informa sobre Proyectos de Extensión 

Institucional: el Rectorado realizará una asignación presupuestaria de 40.000 pesos 

para ejecutar en el año 2012. Cada Unidad Académica deberá presentar una idea 

proyecto antes de 15 de agosto de este año. Esta iniciativa debe previligiar 



proyectos de impacto social con resolución de problemáticas comunitarias 

concretas. Se busca la participación de todos los claustros. El Consejo directivo 

deberá seleccionar una idea proyecto. Se informa. 7) Expedientes de Títulos. Se 

da ingreso a los siguientes expedientes de tramitación de títulos: Ingenieros de 

Alimentos: Lauro Bordenave y Alexis Sosa. Técnico Superior en Tecnología de 

Alimentos: Jorge Bericiartúa, María Valeria amaya y Yanina Sosa. Se aprueba 

continuar con el trámite.  .8) INFORMACIÓN GENERAL. a) Información de firmas de 

distintos convenios. El Decano informa la firma de los siguientes convenios: empresa 

El Belga Bieres S.R.L., Círculo de Asistentes Sociales de la ciudad de Concordia, 

Municipalidad de Recreo Santa Fe, Red. Empresaria, Red Alimentaria y Convenio de 

colaboración con la Facultad de Ciencias de la Administración, segunda cohorte de 

la carrera Tecnicatura Superior en Tecnología Avícola. Se informa. b) Coordinación 

del curso de AUSAL (Citrus). Se informa la realización del Curso Tecnología de 

Citrus, curso que está dentro del marco del AUSAL, y propone asignar funciones de 

coordinador del mismo al Dr. Roberto Varela. Se aprueba. c) Defensa de tesis 

doctoral. Los días 19 y 20 de julio. d) Receso invierno: se informa que el receso de 

invierno será desde el 11 al 19 de julio de 2011. El decano también informa que se 

realizarán las Jornadas de puertas abiertas a la Universidad los días 27, 28 y 29 de 

junio. Siendo las 22.00, se pasa a cuarto intermedio para tratar los puntos que 

quedaron pendientes para el día 17 de junio a las 17.00. En la sede de la Facultad 

de Ciencias de la Alimentación de la Universidad Nacional de Entre Ríos, sito en M. 

Tavella 1450 de la ciudad de Concordia, Prov. de Entre Ríos siendo las 17.00 del día 

17 de junio de 2011; se reúnen los integrantes del Consejo Directivo Luego de 



esperar treinta minutos la sesión se realiza con los consejeros presentes: Dra. María 

Mercedes Ferreyra, Dra. María del Carmen Schvab, Bqca. María Isabel Montti, Bqco. 

Carlos Vuarant, Ing. María del Carmen Cruañes, Sra. Liliana Zapata, Sra. Carina 

Soldá, Sra. Verónica Isgleas; Sr. Pablo Gabriel Candia, Sr. Tomás L Rodríguez.  

Además se encontraba presente el Vice Decano Dr. Gustavo Teira,  el Secretario 

Académico Ing. Oscar Gerard,  Secretario Administrativo Ctdor. Flavio Dalcol, 

Secretario Técnico Ing. Fernando Gimenez y el Secretario de Extensión Universitaria 

Prof. Guido Manuel Roda. Los miembros del Consejo fueron convocados para  tratar 

el siguiente Orden del día: 1) Despacho de la Comisión de Enseñanza; 2)  Líneas 

prioritarias de Investigación. Preside la reunión el señor Decano Dr. Hugo Rodolfo 

Cives quien pone a consideración el primer punto Despacho de la Comisión de 

Enseñanza: el tema tratado por esta comisión fue la evaluación y selección de los 

Proyectos de innovación a la docencia 2011 presentados de acuerdo a los criterios 

establecidos, se presentaron seis proyectos a la convocatoria: “Efectos de campos 

magnéticos variables de baja intensidad y alta frecuencia sobre el crecimiento de 

Saccharomyces cerevisiae”, Determinaciones viscosimétricas y reológicas en el 

procesamiento de alimentos”, “Destilación por rectificación diferencial”, 

“Determinación de rugosidad relativa en cañerías y curvas características de 

bombas centrífugas” y “Actualización tecnológica de la Sala de Proyectos” y 

“Elaboración, análisis y gestión ambiental de quesos frescos a escala piloto”. 

Aconsejan aprobar con financiamiento de la UNER los siguientes proyectos 

presentados en la Facultad: “Efectos de campos magnéticos variables de baja 

intensidad y alta frecuencia sobre el crecimiento de Saccharomyces cerevisiae”, 



Determinaciones viscosimétricas y reológicas en el procesamiento de alimentos”, 

“Destilación por rectificación diferencial”, “Determinación de rugosidad relativa en 

cañerías y curvas características de bombas centrífugas” y “Actualización 

tecnológica de la Sala de Proyectos” y aprobar sin financiamiento el siguiente 

proyecto presentado en la Facultad: “Elaboración, análisis y gestión ambiental de 

quesos frescos a escala piloto”. Se aprueba. Líneas prioritarias de Investigación. 

Se lee el despacho de la Comisión de Investigación, el Dr. Teira informa que el tema 

fue tratado  por todos los responsables de proyectos, directores de laboratorios y por 

todos los claustros, proponiendo las siguientes líneas prioritarias de investigación: - 

Productos, procesos y materiales para el desarrollo sustentable agroindustrial. – 

Calidad alimentaria. – Tecnologías alimentarias transferibles al sector socio-

productivo. Se aprueba. Se da por finalizada la sesión firmando los presentes.--------- 


